
JULI 2023

VIER 
GRUNDLAGEN 
DES HÖRENS 
DER STIMME 
GOTTES

Erstaunlich 
und wunderbar 
geschaff en, 
um Heilung zu 
erfahren

Jenseits des 
Zweifels:
Die absolute Wahrheit 
des Wortes Gottes

th

Wir feiern das fünfundfünfzigjährige 
Bestehen unseres Dienstes! 

Was war der 
„Stachel im Fleisch" 
des Paulus?

Copyright © 2023 Andrew Wommack Ministries gemeinnützige GmbH – Alle Rechte vorbehalten.



Wusstest du, dass Gott ständig zu dir 
spricht? Wenn du dir dieser Tatsache 

nicht bewusst bist, hast du wahrscheinlich nicht 
auf seine Stimme gehört. Das könnte einer 
der Gründe dafür sein, dass du gerade mit 
Herausforderungen in deinem Leben konfrontiert 
bist. Wenn du jedoch unterscheiden könntest, 
was Gott zu dir sagt, würde dir das nicht 
nur helfen, deine Probleme zu überwinden, 
sondern es könnte dir auch ermöglichen, sie 
von vorneherein zu vermeiden!

Ich kann mir ehrlich gesagt nicht vorstellen, 
wie jemand sein Leben meistern kann, ohne 
Gottes Stimme zu hören. Es ist eine absolute 
Notwendigkeit. Und doch begnügen sich die 
meisten Christen damit, durchs Leben zu gehen, 
ohne überhaupt zu merken, dass Gott zu ihnen 
spricht, geschweige denn, dass sie wissen, wie 
sie zuhören sollen. Wenn das auf dich zutrifft, 
habe ich eine gute Nachricht, die dir wirklich 
helfen wird.
Ich sage das in Liebe, aber wenn dein Leben 
völlig aus dem Gleichgewicht zu geraten scheint 
- sei es in Bezug auf deine Gesundheit, deine 
Finanzen, deine Gefühle oder deine Ehe - kann 
ich dir garantieren, dass es daran liegt, dass du 
Entscheidungen getroffen hast, ohne Gottes 
Führung zu bachten. 

Aber so muss es nicht bleiben. Du bist nur ein Wort 
von Gott davon entfernt, dass er deine ganze 
Situation umkrempelt. Aber zuerst musst du einige 
Grundlagen verstehen. Sie werden dein Vertrauen 
in deine Beziehung zu Gott stärken und zu einem 
radikal anderen Leben führen!

Deshalb möchte ich dir vier Wege aufzeigen, wie 
Gott zu uns spricht. Sie haben nicht nur mein Leben 
verändert, sondern auch die Leben zahlloser anderer, 
denen ich diese Wahrheiten erzählt habe.

1   Gott spricht durch dein Gewissen

Wusstest du, dass einer der 
wichtigsten Wege, um von Gott zu 
hören und sich von ihm leiten zu 
lassen, durch dein Gewissen erfolgt? 
Gott hat in deinem Herzen ein 
intuitives Wissen darüber verankert, 
was richtig und falsch ist. Dein 
Gewissen hat die Macht, dich entweder 
anzuklagen oder zu freizusprechen, und 
das geschieht automatisch. Aber du kannst es 
dennoch beeinfl ussen. 

Tatsächlich verrät 1. Johannes 3,18-21, dass du dein 
Herz vor Gott beruhigen kannst. Das bedeutet, 
dass du einen Punkt erreichen kannst, an dem dein 
Gewissen dir tatsächlich Zuversicht gibt:

Denn wenn unser Herz uns verurteilt, ist Gott 
größer als unser Herz und weiß alles. Geliebte, 
wenn unser Herz uns nicht verurteilt, dann
haben wir Freimütigkeit zu Gott;

1. Johannes 3,20-21

Wenn du lernst, dein Herz zu beruhigen, wird dein 
Gewissen zu einer Quelle der Freimütigkeit. Der 
Apostel Paulus erwähnte bei zwei Gelegenheiten, 
dass er sich stets um ein reines Gewissen bemühte 
(Apo 23,1 und 24,16). Das bedeutet nicht, dass er 
ohne Sünde war oder sein Gewissen missachtete. Es 
bedeutet nur, dass er es sich zur Gewohnheit machte, 
sein Gewissen frei von Belastungen zu halten. Er hat 
sich Mühe gegeben, und das ist der Schlüssel, um dein 
Herz zu überzeugen.

   2    Gott spricht durch sein Wort

Gott kommuniziert mit dir durch sein Wort, welches 
die höchste Autorität besitzt. Du magst vielleicht 
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viele Dinge hören, solltest aber nicht zulassen, dass 
irgendetwas davon der Bibel widerspricht oder sie 
außer Kraft setzt. Die Worte der Heiligen Schrift sind 
nicht die Meinung eines fehlbaren Menschen. Nein. 
Sie sind vom Heiligen Geist inspiriert. Der Glaube an 
diese Wahrheit ist wichtig, um Gottes Stimme zu hören 
und zu erkennen.

Sein Wort muss der Maßstab sein, nach dem du 
beurteilst, ob eine Botschaft von Gott ist oder nicht. 

Deshalb ist es wichtig, dass du danach strebst, 
„dich Gott als bewährt zu erweisen, 

als einen Arbeiter, der sich nicht zu 
schämen braucht, der das Wort der 

Wahrheit recht teilt.“ (2 Tim 2,15). 
Wenn etwas nicht mit Gottes Wort 
übereinstimmt, lehne es ab.

Aber wie kannst du wissen, ob das, 
was du hörst, tatsächlich Gottes 
Stimme ist? In Hebräer 4,12 steht, 

dass Gottes Wort lebendig und 
schärfer ist als jedes zweischneidige 

Schwert, das die Gedanken und 
Absichten des Herzens zu unterscheiden 

vermag. Beachte, dass Gottes Wort dich 
prüft und nicht umgekehrt.

Wenn du die Vermutung hast, dass Gott zu dir spricht, 
hilft dir sein Wort, herauszufi nden, ob er es wirklich 
ist. Vielmehr erweist sich Gott als wahrhaftig, jeder 
Mensch aber als Lügner,[...]. (Röm 3,4). Sein Wort muss 
die absolute Wahrheit sein und die höchste Autorität 
in unserem Leben.

      3     Gott spricht durch deinen Geist

Wenn du wiedergeboren bist, wirst du ein Geist mit 
dem Herrn. Die meisten Christen sind sich dieser 
geistlichen Realität jedoch nicht bewusst und neigen 
dazu, sich mehr mit ihrem Fleisch als mit Christus im 
Geist zu identifi zieren. Aber du musst dich nicht auf 
äußere Zeichen oder Umstände verlassen, um Gottes 
Stimme zu hören. Stattdessen kannst du „im Glauben 
wandeln, nicht im Schauen“ (2 Kor 5,7) und lass Gott 
von innen heraus zu dir sprechen - von seinem Geist zu 
deinem Geist. 

Um zu prüfen, ob das, was du hörst, von Gott 
kommt, benutze das Wort Gottes, um zwischen dem 
fl eischlichen und dem wiedergeborenen Teil von dir zu 
unterscheiden. Es ist wichtig, dass du dich sowohl vom 
Wort als auch vom Heiligen Geist leiten lässt.

Dein Geist weiß alles, und der Friede Gottes sollte 
als Schiedsrichter in deinem Herzen agieren und 
dir helfen, Entscheidungen zu treffen. Wenn du 
Schwierigkeiten hast, den Frieden zu erkennen, 
solltest du einen Mentor um Rat fragen oder dich in 
die Richtung bewegen, in der du am meisten Frieden 
empfi ndest. Wenn du eine heilige Unzufriedenheit 
spürst, bedeutet das, dass Gott versucht, dich dazu 
zu bringen, aus deiner Komfortzone herauszutreten 
und etwas anderes zu tun. Folge dem Frieden Gottes, 
und er wird dich nie im Stich lassen.

  4    Gott spricht durch den Heiligen Geist
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Obwohl dein äußerer Mensch 
vergeht, wird dein innerer 
Mensch Tag für Tag erneuert 
(2 Kor 4,16). Es gibt etwas 
im Leben, das einfach so 
alltäglich ist! Was du in 
deinem Alltag tust, kann 
sich für oder gegen deine 
Gesundheit auswirken.

Als Verwalter deines Körpers, der ein Tempel des 
Heiligen Geistes ist, kannst du wählen, ob du 
deinen Tempel segnen oder verfl uchen willst. Nur 
weil du ein Symptom spürst, heißt das nicht, dass 
du es mit deinen Worten bekräftigen musst.

Die Erinnerung an Psalm 139,14 kann dir helfen, 
deine Heilung zu erfahren. Wenn sich das nächste 
Mal ein Symptom in deinem Körper bemerkbar 
macht, möchte ich dich ermutigen, dich daran 
zu erinnern, dass du „erstaunlich und wunderbar 
gemacht“ bist. Lobe Gott und zeige deinen 
Symptomen die kalte Schulter und lass nicht zu, 
dass sie dich an deiner Heilung zweifeln lassen!

Wenn dir diese Lehre von der letztjährigen Healing 
Is Here-Konferenz gefallen hat, komm vom 8. bis 
12. August zur Healing Is Here Konferenz 2023 
in Colorado. Verpasse diese lebensverändernde 
Veranstaltung nicht!

Erstaunlich und wunderbar geschaffen, 
um Heilung zu erfahren 

Daniel Amstutz ist ein erfahrener, ordinierter Diener 
Gottes, Songwriter, Künstler und Autor. Er hat einen 
Bachelor of Music in Gesang von der University 
of Colorado und einen Bachelor of Theology von 
der Christian Life School of Theology. Er ist ein 
leidenschaftlicher Lehrer, der es liebt, Menschen zu 
helfen, durch das Wort Gottes und den Dienst des 
Heiligen Geistes befreit zu leben! 

Sicherlich kennst du 
Psalm 139,14, in 

dem es heißt, dass 
du „erstaunlich und 
wunderbar gemacht“
bist. Aber wusstest 
du auch, dass du 
nicht für Krankheit 

gemacht bist? 

Hier sind zwei 
Gründe, warum du dafür 

geschaffen wurdest, Heilung 
zu erfahren:

Grund Nr. 1: Du magst krank geboren 
worden sein, aber deine Heilung 

verherrlicht Gott. 

In Joh 9,1-3 fragen die Jünger, wer gesündigt 
hat, weil ein Mann blind geboren wurde. Jesus 
erklärte, dass die Blindheit des Mannes nicht 
die Folge einer Sünde war, sondern dass er die 
Situation wiedergutmachen würde, indem er den 
Mann heilte. Jesus hat dich auch von dem Fluch 
des Gesetzes erlöst (Gal 3,13), und das schließt 
auch Krankheit mit ein. Wenn du Heilung erfährst, 
kannst du Gottes Macht und Güte in deinem 
Leben bezeugen.

Als ich fünf Jahre alt war, habe ich mit meinem 
Mund bekannt und in meinem Herzen geglaubt, 
dass Jesus der Herr ist. In diesem Moment 
wurde ich eine neue Schöpfung (2 Kor 5,17). Ich 
habe nicht gesehen, wie mein Geist neu wurde 
- ich habe ihn durch den Glauben empfangen! 
Genauso verhält es sich mit deiner Heilung. Wenn 
du um Heilung betest, wird sie sofort in deinem 
physischen Körper empfangen, aber es kann 
einige Zeit und Disziplin brauchen, bis du sie in 
deinem Leben spürst. 

Grund #2: Als Gläubiger hast du 
Autorität über deinen Körper!

Daniel Amstutz, Leiter der 
Lobpreis- und Heilungsschule 
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Das Wort Gottes wird dein Leben 
verändern, wenn du ihm von 

ganzem Herzen glaubst und es zur 
höchsten Autorität in deinem Leben 
machst. Du kannst dem Wort 
Gottes vertrauen - es versagt 
nie!   

Verachtet war er und verlassen 
von den Menschen, ein Mann 
der Schmerzen und mit Leiden 
vertraut; wie einer, vor dem 
man das Angesicht verbirgt, so 
verachtet war er, und wir achteten 
ihn nicht.... Wir alle gingen in die Irre 
wie Schafe, jeder wandte sich auf seinen 
Weg; aber der HERR warf unser aller 
Schuld auf ihn.

Jesaja 53,3.6 

Jesaja schrieb darüber, dass Gott Fleisch wird 
und auf dieser Erde lebt. Jesajas Schriften 
liegen Hunderte von Jahren vor der Zeit Jesu, 
lange bevor die Kreuzigung zu einer römischen 
Hinrichtungsmethode wurde - das Römische 
Reich gab es zur Zeit Jesajas noch nicht. Doch 
die Angaben über den Tod Jesu sind bis ins 
kleinste Detail genau.

Dass die Erfüllung der Prophezeiungen über 
die Geburt, das Leben und den Opfertod 
Jesu genau so eingetreten ist, wie es 
prophezeit wurde (z. B. in Jes 7,14, Mt 1,22-23, 
Lk 1,26-27.31 für seine Geburt; und Ps 22,16, 
Zach. 12,10 und Johannes 19,34-37 für seinen 
Tod) ist eine überzeugende Bestätigung 
dafür, dass die Bibel nicht nur das Werk 

menschlicher Autoren ist, sondern vielmehr das 
Ergebnis von Gottes Reden durch diese Autoren.

Es ist äußerst unwahrscheinlich, dass das Leben 
eines Menschen auch nur hundert Prophezeiungen 
erfüllen kann, aber Jesus erfüllte über dreihundert 
Prophezeiungen, die in der Heiligen Schrift 
aufgezeichnet sind. Für jeden, der ein offenes Herz und 
die aufrichtige Bereitschaft hat, diese Behauptungen 
zu prüfen, ist dies ein unfehlbarer Beweis für die 
Richtigkeit der Bibel.

Viele Menschen ziehen es vor, die 
Aussagen der Bibel nicht zu prüfen, 

weil sie nicht wollen, dass das 
Licht von Gottes Wort ihr 

Handeln erhellt (Joh 3,20 und 
2 Petr 3,5). Die historischen 
Augenzeugenberichte 
der biblischen Ereignisse, 
die in den Evangelien 
aufgezeichnet sind, sind 
jedoch unbestreitbar. 

Wenn unsere Weltanschauung 
nicht auf der unerschütterlichen 

Wahrheit von Gottes Wort 
aufgebaut ist, wird unser Glaube 

leicht erschüttert.

Sobald du deine Zweifel an der Richtigkeit des Wortes 
Gottes ausgeräumt hast und dich entscheidest: Ich 
glaube, dass die Bibel göttlich inspiriert und absolut 
richtig ist, wird dein Leben von dieser Wahrheit geprägt 
sein. Du wirst nicht mehr mit jedem Wind der Lehre 
schwanken, sondern auf dem festen Fundament von 
Gottes heiligem Wort stehen.

Eine christliche Weltanschauung ist 
heute unerlässlicher denn je. Unsere 
biblische Weltanschauung: Der 
„Grundlegende Wahrheiten“ Kurs 
(derzeit nur auf English) vermittelt 
dir ein festes Verständnis für einige 
der grundlegendsten Wahrheiten 
der Bibel. Besuche awmi.net/BW-Foundation 
(nur auf English) und fi nde heraus, wie du Gottes Wort 
zur höchsten Autorität in deinem Leben machen kannst.

Jenseits des 
Zweifels:

Die absolute Wahrheit 

des Wortes Gottes
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Was war der „Stachel 
im Fleisch" des Paulus?

Es gibt Kommentare, die nahelegen, dass Gott den 
Dorn geschickt hat, aber diese Interpretation wird 
durch den Vers selbst nicht gestützt. Der Text sagt 
eindeutig, dass es ein Bote war. Ein Bote von wem? 
Ein Bote des Satans!

Es ist wichtig zu verstehen, dass der Teufel 
und Gott keine Verbündeten sind. Sie sind 
nicht im selben Team, und der 
Teufel steht nicht auf Gottes 
Gehaltsliste.

Aber stellen wir uns einen Moment 
lang vor, was passieren würde, 
wenn der Teufel für Gott arbeiten würde, was er 
offensichtlich nicht tut. Warum würde er wollen, 
das Paulus demütig bleibt? Das Ziel des Teufels 
ist es, Stolz zu schüren, nicht Demut zu bewirken. 
Stolz führt ja bekanntlich oft zum Untergang, wie in 
Sprüche 16,18 erwähnt.

Außerdem symbolisieren Dornen nach dem Wort 
Gottes, wie es in 4. Mose 33,55, Josua 23,13 und 
Richter 2,3 steht, Verfolgung und Belästigung - und 
nicht Krankheit, wie manche Ausleger meinen.

Der Teufel arbeitet nicht für Gott, und er hat auch 
keinen Boten geschickt, um Paulus in Gottes 
Namen zu demütigen. Satan schickte einen 
Verfolger, um den Dienst des Paulus zu behindern.

Viele Menschen bitten Gott darum, Hindernisse aus 
dem Weg zu räumen, und Gott sagt vielleicht nein, 
weil dies sie daran hindern würde, ihre Aufgabe 
im Königreich zu erfüllen. Die wahre Bedeutung 
von Paulus' Dorn zu verstehen, kann uns helfen, 
einen tieferen Einblick in die Herausforderungen 
zu bekommen, denen wir gegenüberstehen, und in 
Gottes Gnade Kraft zu fi nden, sie zu überwinden.

Und damit ich mich wegen der 
außerordentlichen Offenbarungen nicht 
überhebe, wurde mir ein Pfahl fürs Fleisch 
gegeben, ein Engel Satans, dass er mich 
mit Fäusten schlage, damit ich mich nicht 
überhebe.

2. Korinther 12,7, Schlachter 
2000,  (Betonung) hinzugefügt

Diese Bibelstelle ist eine der am häufi gsten falsch 
ausgelegten Bibelstellen im heutigen Leib Christi. 

Das wirft die Frage auf: Was genau war der Stachel 
im Fleisch von Paulus? Um ein klareres Verständnis zu 
erlangen, sollten wir die Schrift die Schrift auslegen 
lassen.

Der Satz „damit ich mich nicht über die Maßen 
erhebe“ wird oft missverstanden und bezieht sich 
auf den Wunsch des Paulus, Stolz oder Arroganz zu 
vermeiden. Das griechische Wort huperairó, das mit 
„über die Maßen erhöht“ übersetzt wird, bedeutet 
jedoch eigentlich „erhöht, höher oder über" (Strong's 
Konkordanz) und steht im Passiv, was darauf hinweist, 
dass etwas mit Paulus geschah und nicht von ihm
getan wurde.

In der griechischen Sprache gibt es drei Erzählformen:
1.  Aktiv - die Person führt die Handlung aus.
2.  Passiv - es wird etwas mit der Person gemacht.
3.  Mitte - Die Person führt die Handlung für sich 

selbst aus.

Hier wird das Passiv verwendet, um zu betonen, 
dass Paulus tatsächlich über alle Maßen erhöht und 
erhaben war. Das geschah mit ihm durch die Fülle der 
Offenbarungen, die er erhielt. Die Offenbarung des 
Wortes Gottes bringt immer eine Veränderung mit 
sich, die zur Erhöhung führt. 
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